



Mi Universidad

ENSAYO

Nombre del Alumno: Ingrid Renata López Fino

Nombre del tema: Relación médico-paciente

Parcial: I

Nombre de la Materia: Propedéutica, semiología y diagnóstico físico

Nombre del profesor: Dr. Horacio Muñoz Guillén

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Cuatrimestre-Semestre: IV

San Cristóbal de las Casas. 17 diciembre del 2022

RELACIÓN MÉDICO-PACIENTE

Desde hace mucho tiempo existe la relación del médico con el paciente, aunque anteriormente esta era algo que se daba de forma natural ya que el médico usaba lo que tenía a su disposición para tratar a su paciente, es por ello que el médico necesitaba mucho más de la confianza del paciente para que este le dejara atenderlo, pero últimamente esta relación se ha ido perdiendo porque gracias a la tecnología y al avance científico en el campo de la medicina, ya existen muchos estudios y nuevas prácticas que han hecho que sea más preciso el diagnóstico, pero con ello, viene la pérdida del tacto, la amabilidad y la gentileza del médico con el paciente.

Dentro de las relaciones humanas, la relación médico-paciente es una de las más complejas e intensas. Tenemos que entender que esta relación se basa en la ética y en la deontología. Se comienza a hablar de la relación médico-paciente cuando se empieza a sentir con alarma que se está perdiendo. Con el avance de la ciencia y tecnología el acto médico empieza a depender en gran parte del uso de métodos más eficaces de diagnóstico y tratamiento y parecería que la presencia curadora del médico deja de tener importancia. “Apenas llegó usted y me sentí mejor” era una frase que escucharon los médicos de antaño, aquellos que atendían en su consultorio o en casa del paciente

Ahora bien, el elemento fundamental para una buena relación es la confianza, y este primer paso lo iniciaba el paciente al escoger a su médico para confiarle su bien más preciado: su salud. La confianza es la base de todo en estas situaciones, ya que si el paciente no confía en su médico, pues por razones obvias no se sentirá totalmente cómodo en contarle lo que siente, lo que le está sucediendo, y en algunos casos los pacientes llegan a mentir, y esto es malo ya que por estas situaciones el médico no puede llegar a un buen diagnóstico. La confianza es algo que se debe ir forjando poco a poco para demostrar que el paciente está seguro y su información también, por ello es importante que el médico sepa cómo abordar este tema y proporcionarle al paciente su confianza. Así el paciente contara con que su enfermedad y algunos aspectos de ella permanecerían sólo en el conocimiento de él y de su médico.

En ocasiones se padece mucho más de lo que se está enfermo y no debe olvidarse que cuando un paciente enferma de algo grave, enferma con él la familia. Por todo ello no es vano recordar aquella vieja conseja médica que señala: “El médico pocas veces cura, algunas sana, pero siempre debe consolar”

Ya que sabemos que la relación médico-paciente ha existido siempre y con los nuevos avances tecnológicos, muchas personas pensarán que esta relación ya no es necesaria ya que solo con estas herramientas nuevas se puede llegar a un diagnóstico más preciso, pero a mi parecer no es así, ya que la relación del médico y el paciente es fundamental a la hora de llegar a un diagnóstico ya que los nuevos procedimientos enriquecen los recursos del médico, pero no sustituyen el poder terapéutico de una buena relación, que incluso debe servir para ayudar a médico y paciente en el uso de estos procedimientos, que son un indiscutible avance, pero que han cambiado los objetivos y paradigmas de la medicina innecesariamente cuando son utilizados en demasía, sin criterio clínico adecuado y lo que es más triste olvidando que la razón de ser de nuestra profesión, debe ser y buscar el bienestar del enfermo. Resumiendo, es necesario reconocer la dignidad del enfermo, tratarlo en su totalidad, respetar su libertad de elección, fomentar su participación y desde luego ponerse en el lugar del otro.

BIBLIOGRAFIA

- Manuel, V., & Aragón, A. (n.d.). La relación médico-paciente. Medigraphic.com.
<https://www.medigraphic.com/pdfs/cirgen/cg-2011/cgs112c.pdf>
- (N.d.). Medigraphic.com.
<https://www.medigraphic.com/pdfs/conamed/con-2001/con013f.pdf>